

ANCだより

A・ナイスクラブ

第163号 2015. 3. 1 編集責任者 守井 恒隆

ANC会員数

121名

男性 64名

女性 57名

平成27年3月1日



社会見学会

2月27日（金）、広島県立美術館、広島縮景園の文化的な施設を社会見学で32名（男性15名、女性17名）の参加で実施しました。当初、今回の社会見学が今までの工場見学を主としたものと違い文化的な要素が強いので参加者が少ないのではと心配していましたが、ANC皆様の文化的素養が高く多くの皆さまに参加頂き、認識を改めさせられました。



重要文化財柿右衛門様式



美術館では、3階に特別展「日本伝統工芸展」が開催。陶芸・染織・漆芸・金工・木竹工・人形等日本を代表する作家の作品が展示されていました。2階は内外作家のブロンズ作品、絵画展示、その他通常作品展示があり、その



他地下にも県民ギャラリーでの写真展等、さまざまな展示がされて、予定の1時間半では十分に見学できないほどでした。少し休憩時間を取るために3階ティールームで抹茶セットを準備しましたが、花より団子も少しあり十分楽しんでもらえたと思います。

11時30分には隣接している「広島縮景園」に移動して、すぐに記念写真を撮り、その後は梅林、庭園の中心にある池を巡りながらゆっくりと時間を過ごしてもらいました。梅林は満開にはもう少しの感じですが、5分咲き、ちらほら咲きと十分に見頃で。梅と美女(?)を写真撮影していました。縮景園で現地解散、各々自由に昼食を取り、春間近の1日を堪能してもらえたと思います。

3月以降、健康ウォーキング、花見と行事が続きます。4月以降新年度になっても多くの皆さまにANC活動に参加いただき、楽しく、元気な会になるようご協力お願いいたします。

3月の行事予定

2日 交通指導 定例役員会 13日 健康ウォーキング
15日 道路清掃(9時管理センター) 大塚公民館祭り

2 月度定例役員会 (2/2 開催) の報告

守井会長より、今期も残すところ2か月になりました。先日の新年交歓会は過去最多の72名の参加で盛大に開催することが出来ました。役員の皆様には準備等ご苦労様でした。また、1月号A. CITYニュースと一緒にANC入会案内を配布しましたところ、多くの方より入会の意志表示がありました。その後右記項目について審議しました。

今月の審議事項

- ① 来季役員について（役員候補は出揃いました）
- ② 27年度活動計画&予算案について
- ③ 社会見学について（2月27日実施）
- ④ 3月実施の健康ウォーキングについて
- ⑤ 大塚公民館祭りについて
- ⑥ その他

清掃活動

3月の日程変更のお知らせ

3月は第3日曜日の15日が大塚公民館祭りと重なるため次週の22日、9時から行います。

リタイヤ生活の豆知識

第12回：「プラチナ世代」が孫（子供たち）と上手く付き合うには

※広島県では60歳以上の皆さまを輝いている世代との意味で「プラチナ世代」と呼びます。

少子化や核家族化が進み共働き家庭が増えたことで、子育ての環境は「プラチナ世代」が子供を育てた環境とは大きく変化しています。身近に子育ての相談相手が居ないため不安を感じているママや、仕事と子育ての両立でプライベートの時間が取れないで疲れているママにとって、子育ての経験を持つ「プラチナ世代」の存在は心強い応援団です。そこで「プラチナ世代」は時代とともに変化している子育ての方法や、求められている応援を理解し孫と上手く付き合ってください。

乳児期

*抱っこしてあげて⇒「抱き癖がつく」と言われていたのは昔の話、赤ちゃんが泣いて求めているときはしっかり抱いてあげましょう。ママが疲れているときこそが定番です。

*チャイルドシート⇒6歳未満の乳幼児には使用が義務付けられています。嫌がってもチャイルドシートは装着してください。万が一事故を起こしたら取り返しがつかない事になってしまいます。

*外気浴とお散歩⇒以前は日光浴が勧められていましたが、紫外線が肌に悪影響を与えるとの研究があり最近はお散歩が勧められています。

幼児期

*いつかは取れるオムツ⇒トイレトレーニングは2歳前後から初める家庭が多いのですが、布オムツと比較し最近の紙オムツは良く出来ているので、4歳過ぎてもオムツの取れない子供は多く居ます。

*買う前に相談を⇒孫に何かプレゼントする時は、パパやママに相談して下さい。買い与えすぎると躰に良くないと嫌がられ事もあります。それより、手先を使うコマ回し・お手玉・あやとりなど昔遊びを伝えてパパやママに代わって一緒に楽しむ時間を作ったらどうでしょう。

新入会員紹介

北村 清一さん ステージⅠ—706

吉田 暢夫さん・貴子さん フォレストⅢ—603

ちょっといい話

栗栖 綱子 (アーバン)

昭和20年8月6日8時頃、私が教壇に立っている時教室の窓が「ピカッ」と光りましたので、又子供が手鏡で悪戯をしているなと思いました。すると暫くして「ドーン」となんとも聞いたことのない不気味な音、子供達が「今の音は何？気持ち悪い」と騒ぎ出すと同時に、空からヒラヒラと何かが舞い落ちてきました。拾い上げて見ますとなんとそれは、袋町小学校が使用していた教材の焼け残りでした。広島を中心部で何か大変な事が起こったとのうわさはすぐ聞きましたけど、それが「原子爆弾」だとは当時知る由もありません。可部小学校に赴任していた1年先輩は、どんどん運び込まれる負傷者の手当てを休む間も無く行い、彼女自身髪がだんだん抜け丸坊主になってしまいました。被爆者が伝染病感染者と混同され、終戦後かなりの期間広島に居た事を隠して肩身の狭い思いで生活した人もおられたと聞きました。

昭和20年8月15日、天皇陛下より重大発表があると町役場から連絡があり、いよいよ「本土決戦」の発表がされるに違いないと、だれもが信じて我が家のラジオの前に近所の皆が集まりました。ところが天皇陛下より発表されたのは「終戦」しかも「敗戦」、皆オイオイ声を上げて泣きました。その光景を思い出しますと今でも涙が出ます。

やがて戸河内にも米軍が進駐して来まして「三段峡ホテル」を宿舎にし、最初は土足のまま上がっていましたが、綺麗に掃除をされた床を見て靴を脱いで上がる様になりました。米軍も日本の統治が混乱無く出来るか不安視していたようですが、戸河内では町村長や校長の指導もあり何の混乱も無く平和を取り戻しました。また全国でも米軍の統治政策（寺社仏閣・伝統・天皇制維持など）もあり大きな混乱も無く、昭和39年東京オリンピック開催・昭和43年GNP（国民総生産）世界2位までになり戦前以上の経済大国になりました。「東洋の奇跡」と言われる復興をなしとげた最大の要因は日本人の勤勉な性格と、教育の高さにあったと思います。ですから現在紛争が絶えない中近東やアフリカへの支援として資金援助ではなく教育施設や教育者を派遣したら、将来的にその国に一番役立つのではと私は思います。

ANCだより編集担当の方から依頼されて昔話を思いつくまま書きましたが、約束の5回となりましたので今回で最後とさせていただきます。その後約60年色々ありましたけどおかげさまで、現在は家族に囲まれて穏やかに生活しております。

ANCだより「ちょっといい話」第164号から5回シリーズで、お酒をテーマに「猿渡 一由」さんをお願いしています。ご期待下さい。

ANC「活動報告・活動計画」

26年度も残り1ヶ月となりました。4月の初めに下記議案について承認いただくこととなります。

- 議案 1号議案 : 平成26年度活動報告
- 2号議案 : 平成26年度収支報告
- 3号議案 : 平成27年度活動計画 (案)
- 4号議案 : 平成27年度予算 (案)
- 5号議案 : 平成27年役員候補者 (案)

*各議案については規約により書面での承認となっています。

サークル活動

ゴルフ同好会



平成27年度第1回ゴルフ研修会を2月17日(火)に13名が参加し柳井CCで開催しました。昨年11月～12月それに今年1月の開催が雨や雪で天候に恵まれず中止になり、4か月振りの開催となりました。

当日は前日の雨も上がり晴れ間が見え午前中はまずまずの天気でしたが、最後の4ホールあたりで強い通り雨に遭い後味の悪い結果になりました。その中でもさすが実力者の斎藤信義さん(アーバン)が2アンダーで見事優勝されました。

また、昨年から採用した年間チャンピオン制の表彰もあり、初代チャンピオンに片岡浩平さん(ステージ)が輝かれました。なお、今年度の幹事は、上田・作野・渡部が担当します。次回は、3月26日(木)美和GCで開催します。

楽唱会



2月も25日一回のみの練習日となりました。家で楽譜を開いて復習してきた方も多かったようです。まず唱歌集の中から「冬の星座」「冬の夜」を歌いました。次に「さようなら」「空よ」「峠の我が家」を三部合唱で歌いましたが、先生から自分のパートばかり必死で歌うのではなく、回りの人の声も良く聞いて合わせる気持ちを持って歌いましょうと注意がありました。半年かけてゆっくり仕上げていくことになると思います。フォレストの藤本さんが再入会されました。3月の練習日は11日と25日です。

なでしこ



2月は24日(火)1回のみで、コミュニティでありました。手芸にはちょっと不便なのですが、雑談は大いに盛り上がりました。インプラントの話や、味噌汁のだしの話、子供の頃頭に白い粉(DDT)をかけられたとか、虫下しを飲んだとか。世代も出身地も違う仲間が手芸の手を止めて会話を楽しんでいます。3月は10日(火)24日(火)13:00～16:00コミュニティラウンジです。

AG会



4月6日(月)今年度第1回4町(こころ、藤興園、花の季台、Aシティ)交流GG大会が開催されます(予備日4月8日(水))

今年度の練習は3月23日(月)より開始します。AG会予定表を後日配布予定、今年度は守井恒隆、井田みや子2名でお世話します。

大塚児童館「おひなさま茶会」に参加

2月28日(土)大塚児童館の茶会に招待されました。毎年6月に児童館で行われる「三世代交流会」で昔遊び・絵手紙の指導や毎朝大塚小学校の登校時交通指導をしているANCの皆さん14名が参加しました。茶会では修道大学茶道愛好会(上田宗簡流)の方から作法の指導を受け美味しくいただきました。

